

Arce frente a los BRICS: Bolivia no repetirá la historia de la plata y el estaño con el litio

Por: Bolpress. 28/08/2023

Johannesburgo, **Sudáfrica**, **(ABI).-** El presidente del Estado, Luis Arce, advirtió este jueves, durante la XV Cumbre de los BRICS, que Bolivia no repetirá la historia de la explotación de la plata y el estaño, con el litio, por lo que la industrialización soberana del metal blanco es una prioridad de su Gobierno.

"No vamos a permitir que se repita la triste historia boliviana con la plata y el estaño, imborrables cicatrices de pobreza de nuestros mineros y de todo el pueblo. El litio boliviano no puede correr la misma suerte que la plata explotada en la colonia, la goma o el estaño, que se expolio de nuestro territorio como materia prima y que nos dejó en la pobreza", aseveró.

Asimismo, dijo que el aseguramiento de cadenas de suministros de recursos energéticos, minerales y metales críticos "no pueden continuar siendo un pretexto para el intervencionismo y la expansión colonial".

Arce recordó que el país, con las mayores reservas de litio del mundo, confía en encontrar socios estratégicos, con el objetivo de obtener tecnología y financiamiento necesarios para la industrialización soberana, así como para garantizar mercados para los productos bolivianos con valor agregado.

Con 23 millones de toneladas de litio, Bolivia se consolida como el mayor reservorio del mundo de este recurso estratégico.

En enero, la estatal boliviana Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) firmó un acuerdo con el consorcio chino CBC (Catl Brunp & Cmoc) para emplazar dos complejos industriales con tecnología EDL. Están garantizados \$us 1.400 millones para la edificación de dos factorías en los salares de Uyuni y Coipasa, con una capacidad de producción de hasta 50.000 toneladas (25.000 t cada una) de carbonato de litio al año.

Mientras que, en junio, fueron concretados los acuerdos con la Corporación Citic

Guoan (perteneciente a Citic Group de China) y la empresa Uranium One Group (perteneciente a la Corporación Rosatom de Rusia), que comprometieron \$us 1.400 millones para la construcción de dos plantas con tecnología de Extracción Directa de Litio (EDL) en Pastos Grandes y Uyuni.

Visión compartida

Bolivia comparte con los cinco países que integran los BRICS, una visión común respecto a un orden internacional fundado en igualdad, complementariedad y solidaridad, en el marco del multilateralismo horizontal, afirmó Arce.

"Bolivia comparte con los cinco países que integran los BRICS una visión común respecto a un orden internacional fundado en la igualdad, la complementariedad, la solidaridad, la inclusión, el consenso, la cooperación mutuamente beneficiosa, el respeto a la soberanía y la autodeterminación de los pueblos, en el marco del multilateralismo horizontal, buscando que la presencia y los intereses de las economías emergentes jueguen un rol decisivo en el escenario internacional", dijo.

Durante su intervención en la XV Cumbre de los BRICS Arce señaló que la expansión de ese grupo de países, permitirá a las naciones acceder a mercados internacionales sin la necesidad de comprometer su dignidad, sin condicionamientos políticos, sanciones o intimidaciones militaristas.

"Creemos firmemente que la incorporación de Bolivia a los BRICS sería mutuamente beneficiosa, por la concurrencia en áreas estratégicas como la energía, los recursos naturales, la agricultura, la producción de alimentos para la exportación, la ciencia y la tecnología, así como nuevos enfoques de cooperación, financiamiento e inversiones estratégicas en infraestructuras críticas para la integración, dada la privilegiada posición geográfica de Bolivia", destacó.

Arce aseveró que los BRICS tienen cada vez una mayor gravitación económica, en un mundo en pleno cambio hacia la multipolaridad, con una preponderancia basada en la economía real con fundamentos sólidos asentados en la producción y la industrialización, con respeto a la naturaleza y a la Madre Tierra, por ello Bolivia quiere formar parte de esos cambios.

El presidente remarcó que, aunque Bolivia es un país de ingresos medios y de una economía en desarrollo, consiguió mantener un constante crecimiento y una



estabilidad económica con justicia social significativa en la región.

Asimismo, resaltó el modelo económico boliviano, que permitió generar excedentes para redistribuirlos a la población, con lo que se logró disminuir los índices de pobreza y desigualdad entre ricos y pobres.

LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ

Fotografía: Bolpress

Fecha de creación 2023/08/28